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UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA
 
CONSEJO DE RECTORES 

SESION DE CONSEJO DE RECTORES 
Núm. 158 

26 de mayo de 2001 
Casa Julio Cortázar 

Asistentes en la reunión, Lic. José Trinidad Padilla López, Rector General; MCs. Ricardo 
Gutiérrez Padilla, Vicerrector Ejecutivo; Mtro. Carlos Jorge Briseño Torres, Secretario 
General y miembros del Consejo de rectores: Dr. Raúl Vargas López, Rector del Centro 
Universitario de Ciencias de la Salud; Arq. Carlos Correa Ceseña, Rector del Centro 
Universitario de Arte, Arquitectura y Diseño; Mtro. Salvador Mena Munguía, Rector del 
Centro Universitario de Ciencias Biológicas Y Agropecuarias; Mtro. Itzcóatl Tonatiuh Bravo 
Padilla, Rector del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas; Mtro. 
Héctor Enrique Salgado Rodríguez, Rector del Centro Universitario de Ciencias Exactas e 
Ingenierías; Dr. Juan Manuel Durán Juárez, Rector del Centro Universitario de Ciencias 
Sociales Y Humanidades; C.D. Armando Macias Martínez, Rector del Centro Universitario 
de Los Altos; Mtro. Pedro Javier Guerrero Medina, Rector del Centro Universitario de La 
Ciénega; Mtro. Jeffry Steven Fernández Rodríguez, Rector del Centro Universitario de La 
Costa; Dr. Juan José Palacios Lara, Rector del Centro Universitario de La Costa Sur; Lic. 
Jesús Alberto Espinosa Arias, Rector del Centro Universitario del Sur; Lic. Jose Alfredo 
Peña Ramos, Director General del SEMS; Dr. Miguel Ángel Navarro Navarro; Coordinador 
Ejecutivo del Campus Universitario de Los Valles; Dr. Cándido González Pérez Coordinador 
Ejecutivo del Campus Universitario del Norte; Lic. Gustavo Padilla Montes Secretario 
Técnico de la Rectoría General. 

Invitados especiales: Lic. Francisco Javier Ramírez Acuña, Gobernador del Estado; Lic. 
Héctor Pérez Plazola, Secretario de Gobierno; Miguel Agustín Limón Rojas, Secretario de 
Educación. 

Orden del día 

1. Bienvenida. 
2. Presentación del Consejo de Rectores al Gobernador del Estado de Jalisco. 
3. Exposición de programas de colaboración Universidad - Estado de Jalisco. 
4. Recuento de experiencias, acciones en proceso y nuevas oportunidades. 
5. Agenda futura. 

El sábado 26 de mayo de 2001, a las 09.00 a.m. siendo sede la Casa Julio Cortázar se da la 
bienvenida por parte del Lic. José Trinidad Padilla López, Rector General de la Universidad 
de Guadalajara al Señor Gobernador del Estado de Jalisco, Lic. Francisco Javier Ramírez 
Acuña ya miembros de su equipo de trabajo, secretarios de Gobierno y de Educación, Lic. 
Héctor Pérez Plazola y, Agustín limón Rojas, respectivamente. 

" Habiendo dando la bienvenida el Lic. Padilla López, dijo que es un privilegio contar con la 
presencia del Lic. Francisco Javier Ramírez Acuña en reunión con el Consejo de Rectores 
de la Universidad de Guadalajara, e rpo colegiado de planeación de la red universitaria ~ 

dedicado a tratar asuntos de releva ia de la red universitaria, los cuales planean las Iíneas_.~ 
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estratégicas que garantizan el crecimiento y desarrollo armonlco y ordenado de la 
Universidad de Guadalajara, asuntos que luego son tratados en el máximo órgano de 
gobierno de la Universidad: El Consejo General Universitario. 

Acto seguido, hizo la presentación de cada rector y prosiguió su comentario para ratificar el 
compromiso que la Universidad de Guadalajara tiene con el gobierno de Jalisco y con el 
gobierno federal, para que en conjunto se lleve a buen término los programas que beneficien 
a la sociedad de Jalisco. 

Ahondó en que la universidad de Guadalajara es un capital importante entre la sociedad de 
nuestro estado, debido a su capital humano, por su desempeño institucional y porque se 
cree que la Universidad de Guadalajara debe estar participando junto con el gobierno en los 
mejores propósitos que alientan a todos los jaliscienses. 

Prosigue el Rector General para exponer la presentación que cada rector desea expresarle 
en términos de los programas de vinculación que cada región tiene con el sector social y 
empresarial para lo cual el Vicerrector Ejecutivo, MCs. Ricardo Gutiérrez Padilla entrega al 
Señor Gobernador un documento que muestra la compilación de productos de trabajo que 
nuestra Universidad realiza en muchos frente de la geografía del estado y en diversas áreas 
del conocimiento, lo que implica una visión amplia de los problemas que atañe a la vida 
comunitaria. 

Por otro lado, el trabajo que realizan los grupos de liderazgo en fortalecimiento y 
preservación de la salud, como al conocimiento de los procesos sociales y económicos, a la 
generación de emprendedores, a la capacitación de servidores públicos, al conocimiento y 
manejo responsable de los recursos naturales. Resalta que todo propósito es propiciar que 
en el modelo de formación de la institución; los individuos sean íntegros y completos, es 
decir que además de contar con el conocimiento, se tengan las habilidades, actitudes, 
valores y demás esquemas de referencia para convertirnos en los mejores ciudadanos. 

Reiteró que con esta muestra es apenas una apertura a efecto de decir que el consejo de 
rectores y todo el resto de las estructuras académicas que conforman a la Universidad de 
Guadalajara se está en la mejor de la disposición para colaborar con el gobierno, con los 
municipios, con los diferentes cuerpos que le dan vida a la sociedad y con ello construir el 
Jalisco a futuro deseable para todos y cada uno de nosotros, con estas palabras invita a la 
toma de la palabra al Doctor Juan Manuel Durán Juárez a la selección breve de los grupos 
de liderazgo del campus sociales y de humanidades: 

Presentó las áreas del centro universitario de ciencias sociales que están ligadas entre la 
investigación y el servicio que tienen que ver con el desarrollo, esto es: el departamento de 
geografía y ordenación territorial; el departamento de estudios del pacifico y el centro de 
estudios estratégicos para el desarrollo. 

Explicó que el departamento de estudios del pacífico es un esfuerzo que se viene realizando 
por más de 10 años de trabajo. En este se desarrollan proyectos de investigación que 
promuevan nuevos lazos entre México:y los países de la cuenca del pacífico y más 
particularmente entre el occidente de México y las nuevas economías surgidas en el 
pacífico. Son varios los servicios que te departamento proporciona por ejemplo; en este 
momento se realiza en conjunto c otras universidades, un estudio de los estados ~ 
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ribereños del pacífico mexicano: muestra las relaciones con Asia pacífico y en especial el 
comportamiento de Jalisco entre estas relaciones. 

Este departamento ofrece varias posibilidades: tiene una documentación especializada de 
más de 2,500 títulos sobre Asia-Pacífico y genera una revista que está a disposición, que es 
la visión académica desde el occidente de México y más particularmente la visión de Jalisco 
sobre los estados que se han desarrollado en Asia. 

El departamento de geografía y ordenación territorial trabaja generando sistemas de 
información geográfica, mapas de riesgo y otros, por ejemplo; para el caso del volcán de 
Colima y otra serie de servicios entre los cuales se encuentra también asuntos de limites del 
estado de Jalisco y una serie de problemas que se están dando en términos del desarrollo. 

Estos sistemas de información que se trabajan son vía satélite y trabajo de campo, permiten 
hacer aproximaciones muy finas y generar instrumentos para la toma de decisión 
gubernamental, municipal, regional o estatal. Más que un atlas en el sentido tradicional, son 
sistemas computarizados que permiten la toma de decisiones y este sentido, hemos 
celebrado un convenio con Tonalá, y para el caso del sismo en Cihuatlán; los estudios que 
estábamos haciendo; permitió al municipio en ese momento la presentación de proyectos de 
reconstrucción. 

El centro de estudios estratégicos es un centro encargado de estudiar estratégicamente el 
desarrollo de Jalisco. Algunos productos son conocidos y que en este momento se están 
poniendo a disposición del Gobernador. Uno de los trabajos qua ahora se desarrolla es el 
proyecto en la zona de Bahía de Banderas. 

El Centro de estudios estratégicos recoge los trabajos de los investigadores como objeto de 
estudios específicos, es un centro de tercer nivel que incorporar investigadores de las 
distintas áreas disciplinares de todos, a efecto de resolver problemas concretos sobre 
desarrollo. 

Sobre productos terminados, Jalisco cuenta con diversos insumos para apoyar su 
desarrollo. éstos proyectos fructifican en términos regionales, municipales y del estado. 

Finalmente dijo que lo presentado es un menú de posibilidades que el centro universitario de 
ciencias sociales de manera breve ofrece al Señor Gobernador para su toma de decisiones 
y finalmente refrendó el apoyo para desarrollar estudios y convenios en lo que tiene que ver 
con sistemas geográficos, de ordenamiento, de atlas y finalmente sobre estudios 
estratégicos para el desarrollo. 

Al término de la presentación, el Gobernador Ramírez Acuña respondió ante la importancia 
del estudio que se realiza sobre los estados ribereños del pacífico. En virtud, según dijo que 
es casi un hecho que el Gobierno del Estado se atribuirá la reunión de APEC, con sede en 
Puerto Vallarta. Hecho que fue informado por el secretario de economía del estado, no 
obstante que aún faltan detalles para que lo haga público el Presidente de la República y 
que además, es un asunto que será trátado en el viaje a Asia. En este sentido, sería 
importante que la Universidad de Guadalajara con toda oportunidad se haga cargo de ello. 
Aquí el Doctor Durán Juárez quien dijo que la UdeG participa en APEC por más de 10 años 
como invitados de la Secretaría de R;tlac'nes Exteriores. La posición que se maneja es~~ 
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términos académicos y que se ha venido construyendo desde Jalisco con relación a los 
países de Asia. 

En este sentido el doctor Durán Juárez informó que se tienen convenios suscritos con 
Universidades de Corea, además de un flujo de estudiantes coreanos que están en nuestra 
institución. 

Prosiguió en el comentario el Mtro. Héctor Salgado Rodríguez, rector del CUCEI. Señaló 
que la colaboración de este centro se aplica en la solución de problemas de impacto local
regional, ya que se tienen áreas específicas como por ejemplo lo que refiere en alimentos, 
para lo cual se desarrollan trabajos intensos con la secretaría de desarrollo rural. 

Otras áreas más de trabajo en colaboración con el gobierno, es en fármacos genéricos, en 
la industria electrónica, en aspectos de energía de alta tensión, en el desarrollo de software, 
en materia de polímeros; cuyo grupo es de mayor consolidación en el país, en el estudio del 
agua a través del comité "Aqua" que analiza el suministro del agua y de los problemas de la 
cuenca Lerma-Chapala-Santiago, estudios que tienen que ver con el fenómeno de la 
evaporación del agua del Lago de Chapala, del uso del agua para riego, el traer agua del río 
Verde y el tratamiento de las aguas residuales en la ciudad de Guadalajara. 

Se colaboró desde 1999 con la secretaría de desarrollo rural para promover el uso del 
etanol, energético de uso alternativo. 

y por otro lado, apoyos de grupos de Ingeniería Civil en el saneamiento de la zona de la 
calle Gante en sector Reforma, derivado del siniestro. Se coadyuvó en las propuestas 
técnicas para el actual reglamento de construcción de la ciudad de Guadalajara. 

Actualmente se tiene un monitoreo permanente en el estado de Jalisco, a través de una red 
sísmica, telemétrica y digital en el centro universitario de la Costa, sede Puerto Vallarta. 

Refrendó al Gobernador del Estado que el centro universitario de ciencias exactas e 
ingenierías tiene las posibilidades de vincularse con diversos sectores del estado y 
municipio en distintas áreas. 

Prosigue el Mtro. Tonatiuh Bravo Padilla, Rector del centro universitario de ciencias 
económico administrativas, que de entrada da a conocer los 127 convenios que administra 
en 47 de ellos con instituciones nacional y el resto, 80; con instituciones de carácter 
internacional. En estos se desarrollan investigaciones en áreas de desarrollo regional a 
través del INESER, instancia que cumple poco más de 15 años de actividad permanente 
dando a la institución un alto prestigio. 

El INESER no solamente ha realizado estudios de desarrollo regional en Jalisco, sino 
además en 11 estados de la república, cuyos gobiernos estatales o municipales han 
solicitado y pagado los estudios correspondientes. 

En el ámbito del medio ambiente se ha 'trabajo en la federalización fiscal, en la gestión 
directiva, en la planificación turística, en est ios económicos prospectivos, planificación y 
desarrollo, integración económica, efectos el tratado del libre comercio en Jalisco entr~ 

otras áreas de investigación. _ ~ 
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En lo que respecta al estudio de "Jalisco a Futuro" se colaboró con el CUCSH en términos 
del análisis del desarrollo económico. 

Informó las líneas de acción del CUCEA. 
Una de éstas, son los servicios de vinculación con empresas privadas, ya que se tiene una 
gran capacidad con empresas privadas, hacemos estudios de mercado con empresas, 
particularmente estudios de mercado, otros estudios sobre legislación y gestión ambiental y 
evaluación de proyectos de inversión. Al respecto, dijo que es impresionante que empresas 
que se instalan en el estado realizan primero un sondeo de la legislación en materia de 
gestión ambiental para contar con estudios de factibilidad. 

Prosigue en referencia al aseguramiento de la calidad total, en el desarrollo de sistemas de 
información y bancos de datos, identificación de oportunidades regionales de inversión y 
factibilidad de exportación, donde el CUCEA ganó el premio Jalisco de Exportación en la 
modalidad de Institución de Educación Superior formadora de Recursos para el ámbito de la 
exportación. 

En términos generales señaló que los proyectos de vinculación con instituciones públicas, 
son proyectos de desarrollo regional y urbano, de planeación urbana, de economía agrícola, 
estudios de localización de inversiones, estudios de migración y población. 

CUCEA es sede del centro de estudios sobre Estados Unidos, a raíz de que somos sede de 
la Biblioteca Benjamín Franklin. 

Se tienen programas de política de salud pública y estudios de género y finalmente habló 
sobre la matrícula: El CUCEA entre1997 y el 2001 son más de 1000 estudiantes los 
estudiantes que son administrados respecto del semestre anterior, lo cual ocurre en el resto 
de los centros universitarios, asimismo se tiene un crecimiento importante en la matrícula de 
posgrados. 

Prosigue el Doctor Cándido González Pérez, Coordinador Ejecutivo del Campus Norte quien 
refiere que el Campus da inicio en la escuela preparatoria de Colotlán en virtud que ya 
contaba con una nueva edificación. 

Dijo que con apoyo de los ayuntamientos de la región se compró un predio de 28 has y ante 
ello, la Universidad ha correspondido dando cursos de capacitación a los trabajadores, en 
materia de administración y cómputo y no obstante que para ello con media convenio esto, 
ya se encuentra funcionado. 

La matrícula actualmente es de 180 alumnos, y se han recibido 270 nuevas solicitudes. El 
39% son habitantes del estado de Zacatecas, lo que representa una tercera parte de la 
población general. Señaló que la baja población convierte a este campus en uno de los más 
caros, en virtud de la inversión por alumno. Sobre la infraestructura del campus informó que 
está por terminar el proyecto arquitecto de edificación del puerto de servicios académicos y 
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A un año de apertura del campus universitario se ha vinculado con el CIESAS, con el 
Colegio de Jalisco, con el Instituto Nacional de Antropología e Historia, con el Colegio de 
Michoacán, con la Universidad Autónoma de Aguascalientes. 

El campus ha publicado 14 obras inéditas de la región, porque a pesar que esta región sea 
la menos estudiada de Jalisco, los productos se conocen poco a pesar de los esfuerzos 
esporádicos en términos de buscar los trabajos y hacerlos públicos para que se conozca 
más de esta región. 

Con la instalación de la antena de Radio Universidad, se va a tener cobertura en diversas 
regiones, ya que se escuchará en Zacatecas, en Aguascalientes, Nayarit y Durango, con lo 
cual se espera ampliar la cobertura poblacional estudiantil. 

Prosigue en la palabra, el Biol. Jesús Alberto Espinosa Arias, rector del centro universitario 
del Sur con sede en Ciudad Guzmán, señalando en principio la vinculación con los 
municipios aledaños a través de los prestadores de servicio social en sus distintas 
disciplinas, estrategia que nació a raíz del comentario que el propio Gobernador hiciera en 
el sentido que se tuviera mayor cobertura con los municipios a través del servicio social en 
medicina, beneficiándose 19 de los 28 municipios de la región sur y parte de la región 
sureste, destacando que en este caso para poder llegar a ello, no sólo depende de la 
Universidad sino de la secretaria de salud, ya que se deben gestionar las plazas a nivel 
nacional para que puedan ser cubiertas por estudiantes de ciencias de la salud. 

Además de cubrir municipios con la carrera de medicina, se cubren otros 10 municipios para 
el área de derecho; aunque se pretende llegar a los 28, 10 municipios en Psicología, 9 en 
veterinaria y seis en la carrera de enfermería. 

Se están realizando internados en la carrera de psicología en hospitales de Ciudad Guzmán 
pero, se intenta ampliarlos en el resto de los hospitales de la región con internados de tres 
meses. 

Respecto de explotación de Turismo, han señalado presidentes municipales el interés de 
explotar las áreas que se tienen como turísticos y de ahí que se pretende impactarlo a 
través de la carrera de turismo alternativo. 

La participación también en programas de desarrollo municipal, sobre todo en a elaboración 
de los planes de desarrollo municipal que por Ley tienen que entregar en próximas fechas, 
respecto de lo cual se ha entregado el del municipio de Gómez Farías, elaborado por el 
centro universitario en colaboración con otras entidades: CUCEA y la Unidad de Vinculación 
(hizo entrega al Gobernador del mismo). Se está trabajando el de Tecalitlán, el del Municipio 
de San Gabriel y el de Tuxpan. 

Se contempla abrir una clínica escuela con servicios básicos de salud con lo que se espera 
impactar a familias de bajos recursos. Se tiene un centro integral del niño y de consejería 
para adolescentes en conjunto con el municipio de Zapotlán en darles asesoría y atención 
en salud mental y psicológica a los niñós, estrategia que se espera trabajar con mayor 
cobertura en todas y cada una de las regi es y en consecuencia como apoyo al G03
del Estado. 
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Por su parte el Maestro Jeffry Fernández Rodríguez, rector del centro universitario de la 
Costa dio a conocer fundamentalmente la línea estratégica: protección del Estero El Salado. 

Informó que durante cinco años se ha trabajado en estudios científicos y de factibilidad, 
donde se proteja el medio ambiente de la reserva que queda en Puerto Vallarta y que ha 
quedado rodeado por la urbe, intentándose que la conservación sea en beneficio de los 
habitantes de Puerto Vallarta y del turismo. 

El CUC planteó la propuesta de que el estero se convirtiera en un área protegida y se 
declaró por decreto del Congreso una Reserva como herencia a los pobladores. El predio 
alcanza 284 has con la posibilidad de urbanizarse solamente 33 has para dejar el resto 
como una zona de amortiguamiento. 

Con franqueza señaló al Gobernador del Estado que en la dinámica actual del proyecto, 
derivó que la Universidad de Guadalajara quedase excluida de los trabajos que desarrolla el 
Fideicomiso que se conformó, en donde participa una universidad local muy pequeña, más 
no así la participación de la Universidad de Guadalajara, siendo nuestra institución la que ha 
venido desarrollando los estudios de urbanización y de impacto ambiental. 

Institucionalmente, se ha planteado una propuesta para que se conserve esta zona como un 
gran parque urbano-temático con una extensión de 250 has, de las cuales seguirán 
quedando 33 has para urbanización, como se señala en el plan parcial de urbanización, en 
esto, ciertamente que cabe el centro de convenciones que tanto de ha solicitado, ya que 
puede ser una zona que puede conciliarse con la preservación ecológica y con una zona de 
esparcimiento para los habitantes de Puerto Vallarta. 

La idea fundamental universitaria es tener un parque central en Puerto Vallarta, lo que sería 
un elemento más que caracteriza a las grandes urbes del mundo. Con esto se tiene 
entonces un gran patrimonio y valor en el estado de Jalisco y, por eso es que se requiere el 
balance de todo lo que tiene oferta turística de los recursos naturales que deben ser 
aprovechados de la región de Puerto Vallarta. Si no se aprovecha este predio que pertenece 
al Gobierno del Estado a través de su Fideicomiso, no hay otro espacio verde que sea 
aprovechado por la sociedad que ahí radica. 

Señaló que se quiere seguir participando porque creemos que como Universidad se tiene 
mucho que aportar y no sólo el CUC sino otros centros universitarios como el CUCBA y el 
CUAAD. Dijo que sin duda en proyectos de este tipo se tiene oportunidad de trabajar 
Universidad de Guadalajara, Gobierno y municipio en la búsqueda del beneficio de la 
población. 

Concluye la exposición y el señor Vicerrector Ejecutivo, MCs. Ricardo Gutiérrez Padilla dijo 
al Gobernador del Estado que lo presentado es una primera muestra de los frentes de 
trabajo que la Universidad realiza en las diferentes regiones y poblaciones en el ámbito de 
conocimiento y enseguida propuso a los invitados compartir y dialogar en los asuntos que 
llamen la atención para con ello propiciar la intervención de algunos otros proyectos de 
desarrollo de los centros univerSit:¡aiOs' además, preparar una agenda futura d4colaboración y trabajar juntos. ~ 
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Aquí las palabras del Gobernador Ramírez Acuña dijo: He tomado nota del asunto de Puerto 
Vallarta y tengan la seguridad de que en lo inmediato veremos esa situación y les informo 
que aún no hemos tomado la decisión de lo que vaya a ser El Salado. Hay un proyecto muy 
serio en cuanto a que sea otro el lugar de ubicación del centro de convenciones y no el sitio 
que se decía cercano al hotel Sheraton. Son otros proyectos y muy importantes, los cuales 
incluso; ya vienen acompañados de recursos. 

Lo primero que se hizo en Puerto Vallarta fue sentar a los empresarios de la entidad para 
decirles que si ellos podían encontrar una sola propuesta, que con mucho gusto la misma 
sería cobijada por el Gobierno del Estado, en caso de no ser así, entonces el gobierno 
tendría que decidir y obviamente tomando en cuenta las características y condiciones que 
se requieren para que sea un área de éxito tanto para Puerto Vallarta como para Jalisco. 

Considero importante ser puntual con Ustedes y digo que, con toda la buena voluntad, 
estamos compartiendo toda la infraestructura de Puerto Vallarta hacia el área de Nayarit, 
pero tenemos que seguir pensando en el desarrollo de Jalisco y que ello, nos lleve a darle 
un impulso definitivo a Puerto Vallarta, a efecto de continuar por la Bahía Jalisciense que 
garantice el tener un área de verdadero éxito. 

En este sentido, se están proponiendo esquemas como "La Expo Guadalajara" en donde 
participa el Gobierno Municipal, el Gobierno del Estado y empresarios, sobretodo pensando 
en que los ayuntamientos, el día de mañana deben tener ingresos muy distintos a los 
recibidos por los impuestos a efecto de aprovechar recursos de otra naturaleza. Los 
ayuntamientos ya no pueden seguir siendo financiados por los impuestos que de manera 
propia generan vía el cobro de impuestos, deben contar con ingresos alternativos para 
poder brindar los servicios. 

Esto es sin duda, algo que se está trabajando en este momento vía algunos proyectos que, 
sobre de los que en unas semanas más se estarán tomando decisiones. Si fuese en otro 
lugar, la idea sería entonces; exactamente como ustedes la señalan: Que El Salado sea una 
gran área de diversión para los habitantes de Puerto Vallarta y su Turismo. 

Estamos siendo muy puntuales e incluso se ha señalado que las áreas factibles de 
urbanización, no podrán ser botín de nadie sino, que tendrá que ser directamente el 
Gobierno del Estado el que vaya marcando la pauta para que se logren verdaderas áreas de 
desarrollo factibles de urbanización sin que afecte a la zona y no que sean áreas propiedad 
de algún empresario o corporativo porque de ser así, acabaríamos con el proyecto. 

La idea es hacer un gran parque, misma idea que Ustedes tienen y como ven la 
compartimos con Ustedes. Inmediatamente me ofrezco a ver que sean tomados en cuenta, 
ya que consideramos que la opinión de Ustedes nos es muy importante en este renglón. 

Quiero decirles que me encuentro gratamente sorprendido por todos los productos finales 
que la Universidad tiene y que pone a disposición de la sociedad. He venido teniendo 
situaciones un tanto cuanto del tú por tú con grupos empresariales, sobretodo cuando sin 
recato me han señalado que cuando llegan estudiantes de la Universidad de Guadalajara de 
antemano están rechazados, no pueden tener acceso a las áreas de trabajo dando una 
serie de razón en torno a que están m capacitados y he tenido jaloneos en ese sentido 
porque no puedo aceptar que nos pon n de antemano una etiqueta de mala capacidad a ~ 
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los egresados de la Universidad de Guadalajara, en primero porque estoy convencido que 
no es así, que nuestro muchachos traen una mejor preparación de la que ellos dicen que 
traen y segundo; porque no puede desdeñarse de tal manera el recurso fiscal del pueblo de 
Jalisco que con esfuerzo se está aplicando a la preparación de nuestros jóvenes y, a la hora 
que llegan a prestar sus servicios simplemente me les ponen una etiqueta y ya no me les 
dan ninguna oportunidad. 

Le pediría a Ustedes y a Usted Señor Rector que, si pudiéramos establecer no solamente 
una comunicación con la Rectoría General sino, con los titulares de las distintas Rectorías y 
reunirnos con los Grupos Empresariales y con líderes de las distintas áreas de producción 
para poderles demostrar plenamente que tenemos calidad educativa y que podemos 
competir con cualquiera otra Universidad, que empecemos a adentrarnos al tú por tú y poner 
en la mesa nuestras capacidades y habilidades que sé son muchas, para que esto vaya 
generando a nuestro jóvenes egresados una mayor oportunidad. 

En segundo lugar quisiera pedirles, si me autoriza Usted Señor Rector que los Secretarios 
de mi Gobierno empiecen a tener reuniones con cada uno de los señores Rectores, con 
cada uno de las áreas de trabajo de la Universidad de los Centros Educativos para que 
vayamos encontrando la forma de como ir integrando el potencial que se tiene en las 
distintas disciplinas de la Universidad y al meternos en esto ver de manera damos ese 
impulso y de que manera generamos mayores oportunidades y no se nos queden 
pendientes de aplicarse. 

Creo que así como hoy les comento el asunto de APEe, se nos vienen otras tres reuniones 
del tipo internacional de las cuales dos serán en la ciudad de Guadalajara y estamos viendo 
que alguna de ellas sea en una región de Jalisco para tener el impulso. 

Otro es un proyecto importante en donde ustedes han participado, el asunto que es llamado: 
"la ciudad oriente en la zona metropolitana" como detonante de la regulación de la tierra y 
que empiece el estado y los municipios a ser rectores en este sentido. Tenemos grandes 
proyectos que estamos trabajando y que es importante que ustedes participen como son los 
trenes suburbanos a la ciudad de Guadalajara, como lo es la línea tres del tren ligero, como 
lo es el transporte colectivo con mayor número de trolebuses, -salvo que haya una opinión 
distinta pero que impulsemos y le demos mayor actividad al transporte eléctrico. 

Todo esto ya poniendo lo que en el primer mundo es importante, y digo esto para referirme 
que antes de ponernos a analizar si es o no factible el aumento de tarifas del transporte 
colectivo en la ciudad de Guadalajara, tenemos que poner como requisito indispensable y no 
sujeto a negociación, que en cada ruta de transporte en Guadalajara debemos tener al 
menos un camión para darle atención a las personas con discapacidad física y, si con estas 
coyunturas --el incremento al transporte- no logramos y lo aprovechamos para dar este otro 
servicio que requiere la comunidad, no podremos dar esa respuesta y en lo cual no 
representa a los prestadores del servicio una baja en sus ingresos y sí representa un 
beneficio y servicio a la comunidad jalisciense. 

En ese tipo de cosas en donde sé que lá Universidad ha participado y que tiene estudios 
importantes en materia de transporte, podremos ir dando respuestas de distinta Indol
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Señor Rector, si usted nos autoriza a que los señores Secretarios contacten a los rectores 
de centro veremos la manera de irnos vinculando. 

Señaló que, antes de su presencia en esta reunión de trabajo estuvo con dirigentes 
campesinos y le hablaba que es en serio el que debemos dar impulso al campo: tenemos 
grandes respuestas en donde la Universidad ha participado. Debemos ir mejorando en el 
sistema de riego, pero debemos ver como mejorar la condición genética del ganado bovina 
que tienen dos o tres cabezas, no los que tienen 40 o 50 que desgraciadamente son los 
únicos que han sido apoyados por la estructura de gobierno y, digo que desgraciadamente 
porque se abandonaron a los que tenían dos o tres cabezas porque a esos no llegó la 
inseminación artificial para ir mejorando su ganado. Son estas y muchas otras cosas en 
donde podemos ir intercambiando la participación. Le agradezco señor Rector en que esté 
de acuerdo en tener contacto con sus dirigentes de la Universidad. Finaliza el comentario 
del Lic. Ramírez Acuña. 

El Lic. José Trinidad Padilla López dijo que en las últimas semanas él de manera propia ha 
participado en algunas reuniones con el consejo estatal para la ciencia y tecnología que 
preside el secretario de promoción económica de su gobierno en donde a través de 
ordenamientos y planteamientos que se están haciendo a través de COECyT y el 
CONACYT, que como es sabido es un organismo del gobierno federal que está 
transformándose, ya que se están cambiando una serie de políticas para promover la 
investigación científica aplicada a la tecnología.

( 

La Universidad de Guadalajara vinculada a estos organismos, es decir con el sector 
gubernamental, empresarial estará produciendo productos visibles y medibles. Por otro lado, 
nosotros como universidad tenemos mucho entusiasmo para participar con el secretario de 
educación en materia del COEPES y en lo que sería generar consensos que promueva 
crecimientos armónicos de la oferta educativa, para cubrir la demanda de estudio tanto la 
universidad pública como las universidades privadas en el ámbito de la educación superior, 
lo cual incluye un reiterado deseo de participar en el organismo para la planeación de la 
ecuación media superior, lo que ha sido desde la administración del Ing. Alberto Cárdenas 
de gran interés platicar con nosotros como Universidad en materia de proyectos a futuro 
para el desarrollo del sistema de educación media superior en el estado de Jalisco y no 
solamente para tener un gran diálogo con el Gobierno sino que, introspectivamente nuestra 
Universidad de Guadalajara, siente que es un área que necesita ser mejorada y reorientada. 

Reitero a Usted señor Gobernador, la participación permanente de la Universidad de 
Guadalajara en el ámbito de los organismos del gobierno del estado sin demérito en su 
planteamiento para proceder en reuniones bilaterales entre rectores y miembros de su 
gabinete. 

Por su parte el Arq. Carlos Correa Ceseña, rector del CUAAD externó que es interesante 
escuchar del Gobernador del Estado su inquietud y preocupación en torno al asunto del 
transporte público. 

En este sentido informó que el Centro de Estudios Metropolitanos, CEMET del CUAAD, 
cuenta con estudios que actualiza la situación del problema que enfrenta el transporte 
urbano no solamente para el caso:¡eG adalajara, sino también en ciudad Guzmán, Lagos 
de Moreno y Tepatitlán. 
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Nos ponemos a su disposición señor Gobernador, así como del secretario de desarrollo 
urbano y rural para que estos estudios puedan ser utilizados no solamente el estudio del 
transporte urbano, sino incluso para la posibilidad de hacer investigaciones en torno al 
desarrollo urbano de las ciudades medias -las cien ciudades que existen en el plan nacional 
de desarrollo urbano de Jalisco-. Este centro de estudios metropolitano cuenta con fuentes 
importantes al respecto y nos gustaría mucho que fuesen ser utilizados e incluso suscribir 
convenios con la secretaría de desarrollo urbano y con ello apoyar al desarrollo de Jalisco. 

En otro orden de ideas, dijo interesar mucho la participación del centro universitario de arte, 
arquitectura y diseño con el gobierno del estado, estado que por antonomasia es de mucha 
fuerza cultural y artística, a través de poner a su disposición distintos insumos con que 
cuenta el Instituto de Investigaciones Estéticas. 

Este instituto desarrolla actualmente, investigaciones sobre la plástica en Jalisco en últimos 
cien años y me parece que uno de los objetivos que nos estamos planteando aquí, es estar 
en condiciones de desarrollar e impactar todo el bagaje cultural y artístico de Jalisco para 
ser transmitido en todos los municipios y participar en los ámbitos de las artes, la música, la 
escultura, la plástica y el cine. Ámbitos que según dijo, han sido descuidados al interior del 
estado. 

Prosigue en la intervención el Doctor Juan José Palacios Lara, rector del centro universitario 
de la costa sur, para resaltar el asunto de la reserva biosfera de la sierra de Manantlán 
sobre de lo cual dijo es un predio de 139 mil has, entre las cuales 1,245 has pertenece a la 
estación Científica Las Joyas. 

En 1984 el gobierno de estado adquiere este predio, el cual es dado en custodia para su 
administración y manejo al entonces departamento de cultura y ganadería del estado e 
inmediatamente al año siguiente se transfiere el manejo de cuando al menos las 1,245 has 
al Instituto de Manantlán que se crea como herencia el laboratorio Natural Las Joyas que 
existía antes. Desde entonces, la Universidad de Guadalajara se ha hecho cargo de estas 
1245 has siendo la única área de reserva natural del estado de Jalisco y pocas de las que 
México tiene en cuanto a la planificación de actividades, ya que cuenta con un plan de 
educación ambiental, tiene personal de tiempo completo y entre otras es una entidad muy 
bien cuidada. 

Este manejo de la reserva de las 1245 has incluye la supervisión y vigilancia de la dirección 
general de Seguridad Pública del estado y el caso es que, desde el principio de los años 
90's, se ha planteado la posibilidad de que este predio se otorgue en comodato el total de 
las 1245 has cuyo, planteamiento ha sido recientemente expuesto a usted señor 
Gobernador. 

El ingeniero Pallán hizo el favor de comunicarse con un servidor a efecto de empezar a dar 
seguimiento al asunto y ahora considero oportuno mencionarlo porque, en administraciones 
anteriores, se había iniciado gestiones pero, debido a cambios de administraciones impedía 
la concretización del planteamiento. . 

Para ello, contamos con formatos de propuesta para consolidar el convenio en comOdat~oy 
de ahí que solicitamos su ¡mp0;zante intervención para poder avanzar en el asunto y 
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concretar el convenio en comodato, cuya intención es tener un mejor control respecto de lo 
que marca la Ley, -cubrir con toda propiedad las 1,245 has y continuar con las labores del 
instituto de Manantlán en la estación científica Las Joyas. 

Presentó al Señor Gobernador un legajo de documentos e instrumentos sobre el asunto que 
había sido tratado con el Ingeniero Pallán y, que si se me permite quisiera entregar al 
Secretario de Educación. Dichos documentos contempla todos los antecedentes sobre el 
asunto. Hubo además, comunicaciones con administraciones anteriores vía el secretario 
general de Gobierno y en ello, se nos dijo no haber ningún impedimento para que se 
pudiesen otorgar en comodato el terreno a la Universidad de Guadalajara. Entregó entonces 
a las autoridades el legajo ya mencionado. 

Prosigue en el turno el Doctor Pedro Guerrero Medina, rector del centro universitario de la 
Ciénega, que aprovechó para poner a disposición la riqueza que este centro ofrece, lo que 
consiste en diversos convenios con la ARIC. Se vinculó con la forrajera vía recursos del 
Fondo Jalisco, con apoyo de la Lechera Guadalajara y el mantener contacto con ellos se 
intenta generar alternativas de industrialización de la leche por ejemplo en la producción de 
helados, yogurt, dulces y otros. Esta industria tiene su predio en la carretera entre Ocotlán
Totolán, cerca de Otatlán. 

Se han desarrollado estudios de desarrollo regional en vinculación con el sector mueblero 
de la región, como el sector productor de mueble aglomerado de mayor importancia en 
México. 

En otro sentido, el centro universitario de la ciénega cuenta con una maestría en 
computación aplicada y con la intención de generar un doctorado en el mismo, con la 
intención de aplicar un software para la industria y el sector público con el objeto de 
potenciar su desarrollo. 

En las áreas de sociales se han realizado cursos y diplomados de educación continua en las 
áreas de derechos humanos y en derecho electoral entre otros. 

Prosigue en la lista el maestro Salvador Mena Munguía, rector del centro universitario de 
Biológicas y agropecuarias que en materia del campo refiere la práctica profesional de las 
carreras de agronomía, veterinaria y biología en su último semestre, ya que se trabaja como 
profesionistas incursionistas en empresas dedicadas a la producción, señalando que sería 
de mucho agrado que este centro contara con un área dentro de un distrito o región 
económica -preferentemente en la región Valles-, para que participemos en la capacitación a 
despachos de servicios agropecuarios, cuyo eje principal es el asesoramiento técnico del 
campo, con lo cual el CUCBA induzca sustancialmente mejorando la organización de estos 
despachos vía la capacitación permanente, en virtud que la mayoría de los participantes son 
egresados de la propia Universidad de Guadalajara y, que adicionalmente se pudiese 
trabajar con egresados y con alumnos en la etapa de práctica profesional para poner un 
marcha un modelo en materia de desarrollo y asesoría técnica que está requiriendo el 
campo para el bien de la sustentabilidad en las distintas disciplinas principalmente en la 
producción del campo. . 

Recalcó que el comentario queda en la mesa como una propuesta para la que se agradece 
contar con el respaldo del GObiernlbUcando que se defina un sitio y área a la cual se 
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trasladen egresados yalumnos de la Universidad básicamente para organizar la producción 
y desarrollar un mejor proyecto del mismo en la región Valles. 

En el comentario el Director General del SEMS. El Lic. Peña Ramos refiere que la ecuación 
media superior ha implementado programas de alfabetización, vía convenios con distintos 
sectores de gobierno estatal y municipal, así como distintas empresas ubicadas en el 
estado, en donde en algunas entidades como en El Salto se cuenta con un bachillerato 
técnico. 

Programas sobre drogadicción, sobre alcoholismo y sobre el medio ambiente son programas 
importantes al interior del estado, ya que se tienen 110 escuelas situadas en distintas 
regiones, lo que sin duda convierte a la Universidades como multiplicadores de acciones 
conjuntas con el gobierno municipal. Quienes desarrollan esta actividad son jóvenes 
dedicados los cuales son beneficiados de manera preventiva por lo que considero que es 
importante destacar el comentario. 

Resaltó la participación de los jóvenes en los concursos de conocimiento, denominados: 
Olimpiadas del Conocimiento obteniendo primeros lugares al nivel nacional, además de una 
destacada participación al nivel internacional en donde se han obtenido primeros y 
segundos lugares en concursos de este tipo. 
Por último, refrendó el Director general del Sistema de Educación Media Superior al Señor 
Gobernador su interés de suscribir mayores convenios de colaboración con el sector estatal 
y municipal del estado de Jalisco. 

Finaliza la reunión, agradeciendo el Rector General la presencia del Gobernador del estado 
y secretarios asistentes, siendo las 10.15 horas del día 26 de mayo de 2001. 

ATENTAMENTE 
"PIENSA Y TRABAJA" 

Guadalajara, Jalisco, 26 de mayo de 2001 

JOSÉ TRINIDAD PADILL~Z 

PRESIDENTE \:
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